



## Regierungsratsbeschluss vom 20. Juni 2023

Ratschlag Stadtklimakonzept; Massnahmenprogramm für Fokusgebiete (Handlungsfeld 1), Verwaltungsinterne Zuständigkeiten (Handlungsfeld 7) und Anreizsysteme (Handlungsfeld 9)

---

P230813

1. Der Regierungsrat genehmigt den beiliegenden Ratschlag an den Grossen Rat.
2. Für die Projektierung und die Umsetzung des Massnahmenprogramms in den Fokusgebieten wird eine Nominalausgabe von Fr. 5'632'203 in das Investitionsprogramm, Investitionsbereich Stadtentwicklung und Allmendinfrastruktur, Mehrwertabgabefonds aufgenommen (Bau- und Verkehrsdepartement, Generalsekretariat Pos. 6010.010.20297).
3. Für die Umsetzung des Stadtklimakonzepts, Handlungsfeld 1, bewilligt der Regierungsrat für die Dienststelle Städtebau&Architektur eine Kreditstelle in Höhe von maximal 100% für die Jahre 2026 bis 2030 vorbehältlich der Bewilligung des Ratschlags durch den Grossen Rat.
4. Für die Umsetzung des Stadtklimakonzepts, Handlungsfeld 1, bewilligt der Regierungsrat für die Dienststelle Stadtgärtnerei eine Kreditstelle in Höhe von maximal 100% für die Jahre 2025 bis 2030 vorbehältlich der Bewilligung des Ratschlags durch den Grossen Rat.

### **Begründung**

Die Folgen der Klimaerwärmung sind in Basel bereits heute spürbar: lange Hitzeperioden und Trockenheit prägen zunehmend unsere Sommer. Zur Anpassung an den Klimawandel sind Massnahmen zur Beschattung, Kühlung, Begrünung und Speicherung von Wasser nötig. Mit dem vorliegenden Ratschlag beantragt der Regierungsrat beim Grossen Rat finanzielle Mittel in Höhe von 9,4 Mio. Franken für ein Gesamtpaket von Massnahmen, um auf die zunehmend heissen Sommer gut vorbereitet zu sein; 6,4 Mio. Franken daraus stammen aus dem Mehrwertabgabefonds, der seit Mai 2020 auch zur Finanzierung von Klimaanpassungsmassnahmen zur Verfügung steht.

Mit dieser Finanzierung können schattenspendende Baumtöpfe, «Grüne Inseln», Sonnenschirme und kühlende Sprühnebelverdunster in besonders

von der Hitze betroffenen Stadtteilen im öffentlichen Raum für mehr Aufenthaltsqualität sorgen. Dank einer umfassenden Beteiligung und Kommunikation kann die Bevölkerung sensibilisiert und auf den Weg mitgenommen werden. Mit Anreizsystemen wird ausserdem für mehr Grün auf privaten Flächen gesorgt. Die Massnahmen sind Teil von umfassenden Arbeiten zur klimaangepassten Siedlungsentwicklung gemäss dem 2021 vom Regierungsrat beschlossenen Stadtklimakonzept.

